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何群说
!"

我本人不喜欢黏黏糊糊

的感情戏
#

也没在意什么
$

鸳鸯蝴蝶
%#

只是尽力向大家讲一个好的故事
#

塑

造出一个观众喜欢的角色
& '

于是
(

原

著被彻底颠覆
#)

剧中我只留下了主要

人物和秋海棠被军阀毁容的情节
(

剩

下的都改了
&'

其中最为主要的一笔就

是主人公秋海棠的性格命运
()

原著里

秋海棠被军阀抢走了心上人还被毁

容
(

后来在戏班里打杂跑龙套
(

以自杀

告终
(

这样的情节显得秋海棠很窝囊

很懦弱
(

这样一个秋海棠观众会喜欢

吗
*

所以我把秋海棠改成一个大度仗

义的人
#

破相后忍辱偷生
#

!"

年以后

把女儿抚养成人然后重返舞台
&'

不仅

仅是秋海棠一个人
#

整部戏在他的执

导下都变得
)

爷们儿
'

起来
#

这源于他

的三不原则
!)

第一
#

剧情不黏糊
&

剧里

也有爱情
#

但以往那种俩人见面就腻

腻歪歪
+

缠绵得没完没了的镜头没有
,

第二
#

人物不做作
&

虽然秋海棠是一个

京剧名旦
#

但他不是很媚的男人
#

梅兰

芳
+

程砚秋这些名角在生活中是很男

人的
#

所以我不会把他处理成兰花指

那种小生
,

第三
#

台词不絮叨
&

其实真

正到了生离死别
#

是默默无语尽在不

言中
&'

问他这样的处理和改法与制片

方的初衷是否一致时
#

何群说
!)

我认

为这样改很有道理
#

反正他们没说这

样不好
& '

!*+,-./012

何群导戏
#

好
&

但他也有自知之明
#

那就是
#

慢
&

一部别人一两个月就能拿

下的戏
#

放在他这就得且等着了
#

有时

候急得制片人
+

投资方直催他
&

他还是

依旧按照自己的习惯
#

反复打磨
+

反复

拍摄
&

是慢工出细活
*

他不同意
!

我不

是慢工出细活
#)

慢
'

有一定规律
#

不能

坐在那里一天什么也不干也叫
)

慢
'&

形容何群的
)

慢
'

是导演在现场要善于

发现问题解决问题
#

但不是无限制地

慢
&

记得他刚开始做导演那会儿
#

不知

道一个导演该做什么只好硬着头皮
#

揣着不撞南墙不死心的决心
#

接了第

一部影片
&

因为怕拍不好
#

不光带着演

员们亲身去体验生活
#

还对每一个镜

头都力求完美
#

以至于大家给何群起

了个外号叫
!

何八条
&

何群心里清楚得

很
#

有的镜头何止八条
#

为了更趋完

美
#

一个镜头几十条他都拍过
&

就拿这部
-

秋海棠
.

来说
#

#$

集的

戏
#

前期拍摄用了
%

个月
&

光秋海棠被

破相脸上的那道疤他就研究了好久
#

)

疤痕怎么弄我想了半天
#

大小
+

位置

都挺重要
#

我把道具在辛柏青脸上摆

了半天
#

才找到了最好的效果
&

在文学

里
#

一个戏子如果脸上有疤那就没法

看了
#

但是在这部剧中因为脸上的疤

而让他更爷们儿了
& '
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前期拍摄
%

个月
#

后期制作用了
&

个月
#

何群本人亲自操刀做
-

秋海棠
/

后期
(

岂料
(

他这一上马
(

让制片方一

下就亏了
'$$

万元
&

因为他眼睛都不

眨地就把
(%

集的戏砍成
($

集
&

何群

坚持自己的立场
(

砍掉
%

集
(

是为了挤

掉水分
(

为剧情紧凑
&

这是为观众
(

也

是为自己的信誉
&)

现在的影片都强调

节奏感
(

所以片子一定不能拖沓
&

但像

景别
+

灯光之类的细节
(

也一定要注意

到
&

观众可能看不出来这些细微地方

的精致
(

但能感受到视觉上的愉悦
&

这

就是导演在后期剪辑时注意细节的原

因
& '

何群原来一直拍电影
(

他感叹如

今哪有那么多好电影啊
(

拍拍电视剧

也不错
()

努力把电视剧拍成电影吧
&'

对于一部戏能否成功
(

何群说首先得

益于一个好的剧本
()

得看编剧的水平

如何
(

其次需要一个好的创作班子
(

共

同来塑造剧中的几个演员
&

选演员首

先得合适
(

接下来才考虑是不是腕

儿
& '

何群手下的很多演员
(

都已从无

名小辈变得身价不菲
(

问其如何能慧

眼识英才时
(

他回答说要看两个方面
(

一是演员在生活中呈现出的状态是否

生动
(

二是演员的自身魅力
&

他笑称最

有效的一个选择标准就是
!

对面这个

演员穿的西服不能是借来的
(

得是他

自己的
&

同时表示
(

当年能在学校里一

眼看中辛柏青
(

就是因为他穿的是自

己的西服
&
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剧中杜春英的扮演者王彤
(

首次

女扮男装上阵
(

和秋海棠的扮演者辛

柏青上演了一出
)

江南小男子
'

)*

)

东北大妞
'

的笑戏
&

剧中杜春英是一

个江南名角女须生
(

不仅要有江南女

子的柔情之感
(

还要兼备须生的铁骨

之架
&

最初试装的时候
(

身材矮小的

王彤穿着宽大厚重的戏服依然柔媚

感十足
(

看起来像个阴柔的
)

江南小

男子
'(

而和她演对手戏的辛柏青在

戏中则是个花旦
(

高高大大的男生穿

着花旦的戏服本来就有些搞笑
(

和王

彤这个
)

江南小男子
'

站到一起那么

一衬
(

辛柏青就更像
)

东北大妞
'(

当

时这一搭配不仅成为剧组的笑谈
(

连

王彤和辛柏青都频频笑场
&

对此
(

造

型师也为改变这两个人物的造型伤

透了脑筋
(

最后还是由王彤想出脚底

垫砖
(

加衣服架的方法丰满了人物形

象
(

结束了
)

江南小男子
'

)*

)

东北大

妞
'

的阵势
&
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很多观众包括演艺圈当中熟悉金

鑫
+

王学圻的人
(

都说他们俩长得像
&

这次何群导演偏偏要凑这个热闹
(

把

这两位同时邀请进了
-

秋海棠
/

剧组
(

王学圻扮演为情不择手段的军阀袁

宝藩
(

金鑫在其中扮演杜顺章
&

何导

非要让大家看看他们到底像不像
&

而最为搞笑的是
(

何群还给他们

俩设计了特殊的台词
&

第一次二人见

面的台词是
!)

都说咱们俩长得像
(

你

看咱们俩到底像不像
* '

还有一处有

关长相的对话是
!)

你看咱们俩长得

像
(

连想都想到一块儿去了
0'

这些地

方全属搞笑发挥
#

大家拍至此处的时

候都乐得不行
&

!LM&NOLP

总导演何群以及导演赵劲都在

剧中客串了一把
#

何导客串的是袁宝

藩二姨太太的表哥
#

一个江湖混混
#

赵导客串的是袁宝藩手下的王副官
&

两个人怎么会参演其中
*

何导笑着

说
#

因为当时实在是找不到合适的演

员了
#

只好让我们俩代劳了
&

何群导

演曾在电视剧
-

大宅门
/

当中客串了

一把当铺掌柜的
#

这次又小露了一下

身手
#

大家看完他的表演

都说
#

你这表演挺有喜剧

色彩啊
&

何导倒是挺谦虚
!

)

我也想对这个人物做一

下小小的设计
#

但效果不

是太好
#

大家对我在表演

上千万不要有要求
& '
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出演女一号罗湘绮的黄奕第一次

演年龄跨度如此之大的戏
#

从
'+

多

岁一直演到
%$

多岁
#)

以前在
-

长恨

哥
/

和
-

浴火凤凰
/

中都是由我和别人

分别扮演同一角色的不同年龄
&

这次

是我一个人从小演到老
#

也算是弥补

了我的遗憾
& '

虽然圆梦之后感觉过瘾
#

但黄奕

坦言还是有些吃力
!)

前两天拍一场

我和儿子的拥抱戏
#

儿子都
,$

多岁

了
#

前两遍还真不行
#

找不到拥抱这

个和我真实年龄差不多的
$

儿子
%

的

感觉
& '
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海岩的力作
-

五星大饭店
/

在央视

一套黄金时段已经播出过半
#

面对这

部期待已久的大戏
#

很多观众在观看

后都有自己的想法和意见
&

一些中老

年观众对片中的一些拍摄手法以及色

调
+

节奏等提出了疑问
&

不过
#

在年轻

观众中
#-

五星大饭店
/

还是获得了好

评
&

一些老年观众不喜欢的地方
#

恰恰

是他们看中的优点
&

观众对这部电视

剧的看法究竟如何
#

而电视剧的制作

方以及作者海岩面对观众的疑问
#

又

是如何解释的呢
*

!"#

在开始的几集中
#

画面因为

长期停留在阴暗和不见光的屋子
+

楼

道
#

让观众感觉不舒

服
&

有网友发帖说
!)

刚开始以为海岩

的这部剧一开场就会给人金碧辉煌
+

眼前一亮的感觉
#

结果前几集一直是

黑乎乎的
& '

$"#

有网友发帖表示
!)

画面灰
#

才显得唯美
&

无论是画面风格
+

片头
+

片尾曲
#

还是背景音乐
#

都非常符合电

视剧的意境
#

一定能火
& '

其后的很多

网友部发帖赞同
&

%&"#

海岩力挺导演刘心刚
&

他

说
!)

不要小看那些画面
#

天变暗了
#

黄

昏了
#

导演可是用心到每个细节
#

就拿

有人不喜欢的黄昏来说
#

他就等了
,$

天才拍到一个
& '

!"#

-

五星大饭店
/

中大量运用

的移动镜头
#

导致有部分观众觉得看

起来
)

眼晕
'#

部分镜头有炫技之嫌
&

$"#

刘心刚导演对镜头的驾驭
#

明显看出受过流行电视剧的影响
#

剪

接疾速
#

无数平行蒙太奇
#

也使故事叙

述更为简练通俗
&

很多细节也做足了

气势
#

完全可以说是国产电视剧的一

个小突破
&

%&"#

海岩认为
#

在电视剧中穿

插这种移动镜头算是一个尝试和创

新
#)

可能有的人看着不习惯
#

但我知

道也有一部分人觉得这个结构非常新

颖
#

我觉得能尝试一下不同的东西也

挺好
& '

!"#

一些观众提出
#

片中的很多

拍摄方法特别像电影
#

觉得放在电视

剧上有点别扭
&

$"#

一些观众认为
#-

五星大饭

店
/

的画面电影感比较强
#

显得很精

致
#

节奏感不错
&

同时偏向写实风格的

画面也同样拥有
)

粉丝
'&

一位网友表

示
!)

我觉得很好
#

剧情紧凑
#

画面特

美
1 '

%&"#

为了迎合观众的审美要

求
(-

五星大饭店
/

在取景上煞费苦心
(

每个场景都是精心策划
(

哪怕只是一

秒钟闪过的镜头
&

从理论上说
(

电视剧

所使用的电视媒介在视觉效果和声音

效果方面都不如电影
(

但是
-

五星大饭

店
/

是用电影的标准拍摄的
(

要给观众

带来视觉上的震撼
&

!"#

该剧一开播
(

就有不少观众

觉得节奏太快
()

看不懂
'(

同时
(

有些

海岩小说的读者在网上称
(

如果没有

看过小说
(

很难把人物关系弄清楚
&

)

就开始两集来看
(

好像有点跳着拍的

感觉
'&

$"#

很多年轻观众表示
(-

五星

大饭店
/

的节奏较快
(

剧情进入迅速
(

吸收了目前在年轻人中流行电视剧的

优点
(

符合他们的欣赏口味
&

%&"#

剧情跳跃是因为后期为

了全剧的紧凑
(

两次动刀剪掉了
%

集
(

比如在原版本中
(

玉龙第
&

集才进饭

店
(

但剪辑后第
,

集他就进饭店了
(

这

样是为了让

节奏更快一点
&

为更多没有看过原著

的观众考虑
(

不得不把一些事件性的

东西省去
&

虽然在影片风格方面
(

一些观众

有着不同的两种意见
(

但对于该片的

制作水准
(

大家却给予了一致赞誉
&

很

多网友在网上留下了这样的意见
(

如
!

)-

五星大饭店
/

的硬件比起日韩剧绝

对不逊色
(

美术
+

道具
+

制景都很出色
(

一看就知道是真花钱
& ')

该剧画面的

精致华丽可以说是这些年内地时装剧

的一个顶峰
'

等等
&

观众普遍认为
(-

五

星大饭店
/

是目前国内青春偶像剧中

场景最漂亮
+

制作最精良的偶像剧
(

彻

底改变了人们普遍认为国内偶像剧制

作粗糙
(

时尚感不如韩剧
+

日剧的印

象
&

人们常说众口难调
(

其实
(

在目前

文化思想多元化发展
+

人们的视野不

断开阔
+

欣赏口味强调个性的情况下
(

很难有一部电视剧能够赢得所有观众

的喜爱
&

制片方和海岩都表示
(-

五星

大饭店
/

的后半部分更加精彩
(

希望能

够得到更多观众的喜爱
&
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